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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DO CENTRO DE CIÊNCIAS MATEMÁTICAS E 1 
DA NATUREZA – CCMN, REALIZADA NO DIA 28 DE FEVEREIRO DE 2024, NO SALÃO NOBRE DA DECANIA DO 2 
CCMN, A PARTIR DE 9h30, SOB A PRESIDÊNCIA DO DECANO DO CCMN, PROFESSOR CABRAL LIMA. 3 
Compareceram à Reunião os seguintes Conselheiros: Professor Tiago Signorini Gonçalves – Diretor do 4 
Observatório do Valongo; Professor Edson Farias Mello – Diretor do Instituto de Geociências; Angélica Fonseca 5 
da Silva Dias – Diretora do Instituto Tércio Pacitti de Aplicações e Pesquisas Computacionais; Professor 6 
Wladimir Augusto das Neves – Diretor do Instituto de Matemática; Professora Simone Coutinho Cardoso – 7 
Vice-diretora do Instituto de Física; Professora Marlice Aparecida Sipoli Marques – Vice-diretora do Instituto 8 
de Química; Professora Carla Amor Divino Moreira Delgado – Vice-diretora do Instituto de Computação; 9 
Professor Emílio Velloso Barroso – Representante dos Professores Titulares (Classe E); Professor Antônio Carlos 10 
de Oliveira Guerra – Representante suplente dos  Professores Associados (Classe D); Henrique Serdeira – 11 
Representante dos Servidores Técnico-administrativos em Educação; Professora Miriam Mendes Gandelman 12 
– Coordenadora de Integração Acadêmica de Extensão/CCMN. Convidada: Mônica Pereira de Almeida Oliveira 13 
– Superintendente da Decania do CCMN. Havendo número regimental de membros, o Professor Cabral Lima 14 
iniciou a reunião com os informes especiais – informes da Decania: O professor Cabral Lima informou que, no 15 
dia 26/02, houve uma reunião convocada pelo Reitor da UFRJ com os Senadores e Deputados Federais da 16 
bancada do Rio de Janeiro, para conscientizá-los da situação financeira crítica na qual a UFRJ se encontra. 17 
Atualmente a Universidade possui déficit orçamentário na casa de 178 milhões de reais, e não há receita 18 
suficiente para atendimento das necessidades básicas a partir do mês de julho. O professor Cabral Lima 19 
destacou que, se não houver um aporte significativo de recursos, a UFRJ passará por momentos ainda mais 20 
difíceis. Na sequência, a Professora Miriam Gandelman iniciou os informes da Extensão: O CEU está finalizando 21 
o texto do Edital Profaex, e o período para submissão de projetos de bolsas de extensão será, provavelmente, 22 
de 11/03 a 10/04. Encerrados os informes especiais, deu-se início à Ordem do Dia: 1. Processo nº 23 
23079.253442/2023-43: Acordo de Parceria entre a AMBEV e a UFRJ, com interveniência da COPPETEC, para 24 
execução do projeto intitulado “Corrosão em latas de bebidas produzidas pela AMBEV” – Aprovado ad 25 
referendum – Homologação. Relator(a): Professor Edson Farias Mello (IGEO/CCMN/UFRJ). Interessado(a): 26 
Professora Eliane D’Elia (IQ/CCMN/UFRJ). Homologado, por unanimidade, o parecer do relator, favorável à 27 
execução do projeto. 2. Processo nº 23079.202312/2024-23: Protocolo de Intenções para acordo de 28 
mobilidade para estudantes e servidores entre a Universidade de Stavanger (Noruega) e a UFRJ – Aprovação. 29 
Relator(a): Angélica Fonseca da Silva Dias (NCE/CCMN/UFRJ). Interessado(a): Instituto de Química 30 
(IQ/CCMN/UFRJ). Aprovado, por unanimidade, o parecer da relatora, favorável ao prosseguimento do 31 
protocolo de intenções. 3. Processo nº 23079.204217/2024-64: Contratação de Professora Colaboradora 32 
Voluntária junto ao Programa de Pós-graduação em Física – Aprovação. Relator(a): Henrique Serdeira 33 
(NCE/CCMN/UFRJ). Interessado(a): Professora Carla Brenda Bonifazi. Aprovado, por unanimidade, o parecer 34 
do relator, favorável à contratação da Professora Carla Brenda Bonifazi como colaboradora voluntária junto 35 
ao PPG em Física. O relator sugeriu que fosse incluída a portaria de afastamento da Professora Carla Brenda 36 
Bonifazi, citada na carta convite. 4. Processo nº 23079.248615/2023-10: Renovação de vínculo de Professora 37 
Colaboradora Voluntária junto ao Programa de Pós-graduação em Química – Aprovação. Relator(a): Henrique 38 
Serdeira (NCE/CCMN/UFRJ). Interessado(a): Professora Regina Sandra Veiga Nascimento. Aprovado, por 39 
unanimidade, o parecer do relator, favorável à contratação da Professora Regina Sandra Veiga Nascimento 40 
como colaboradora voluntária junto ao PPG em Química. 5. Processo nº 23079.202402/2024-14: Contratação 41 
de Professora Colaboradora Voluntária junto ao Curso de Licenciatura em Física – Aprovação. Relator(a): 42 
Professora Marlice Aparecida Sipoli Marques (IQ/CCMN/UFRJ).  Interessado(a): Professora Deise Miranda 43 
Vianna. Aprovado, por unanimidade, o parecer da relatora, favorável à contratação da Professora Deise 44 
Miranda Vianna como colaboradora voluntária junto ao Curso de Licenciatura em Física. 6. Processo nº 45 
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23079.202913/2024-36: Contratação de Professor Colaborador Voluntário junto ao Programa de Pós-46 
graduação em Física – Aprovação. Relator(a): Professora Marlice Aparecida Sipoli Marques (IQ/CCMN/UFRJ).  47 
Interessado(a): Professor Caio Henrique Lewenkopf. Aprovado, por unanimidade, o parecer da relatora, 48 
favorável à contratação do Professor Caio Henrique Lewenkopf como colaborador voluntário junto ao PPG em 49 
Física. 7. Processo nº 23079.234198/2023-10: Concessão de Emerência – Aprovação. Relator(a): Professor 50 
Nelson Ricardo de Freitas Braga (IF/CCMN/UFRJ). Interessado(a): Professor Marco Antônio Chaer Nascimento 51 
(IQ/CCMN/UFRJ). Aprovado, por unanimidade, o prosseguimento do processo de concessão de emerência do 52 
Professor Marco Antônio Chaer do Nascimento. 8. Assunto: Edital do Programa de Monitoria do BCMT 53 
(2024.1) – Aprovado ad referendum – Homologação. Interessado(a): Coordenação do BCMT. Homologado, 54 
por unanimidade, o Edital nº 35/BCMT. 9. Assunto: Edital de Transferência especial do BCMT (2024.1) – 55 
Aprovado ad referendum – Homologação. Interessado(a): Coordenação do BCMT. Homologado, por 56 
unanimidade, o Edital nº 34/BCMT. 10. Assunto: Ata da Reunião Ordinária do Conselho de Coordenação do 57 
CCMN de 13/12/2023 – Aprovação. Interessado(a): Decania e Unidades do CCMN. O representante dos 58 
Servidores Técnico-administrativos em educação, Henrique Serdeira, solicitou a inclusão de sua fala sobre as 59 
tubulações de abastecimento de água do CCMN. Colocada em votação, a ata da reunião foi aprovada por 10 60 
(dez) votos favoráveis e 1 (uma) abstenção. Encerrada a ordem do dia, deu-se início aos Assuntos Gerais. O 61 
Professor Cabral Lima concedeu a palavra à Superintendente da Decania do CCMN, Mônica Oliveira, que teceu 62 
alguns informes: i) Reunião do CAOF: na última reunião do CAOF, foi apresentada a questão do orçamento 63 
participativo e os motivos pelos quais ainda não foi distribuído, e o lançamento do novo PDI da UFRJ (2025-64 
2029). Sobre o orçamento participativo, a PR3 está aguardando a publicação do Decreto do Governo Federal, 65 
que estabelecerá as normas para distribuição do orçamento das Instituições Públicas (inclusive as Autarquias), 66 
para então realizar a distribuição do orçamento discricionário para as Unidades. A Superintendente destacou 67 
que, desde o ano passado, existe uma proposta de alteração da regra de cálculo para distribuição do 68 
orçamento participativo das Unidades, inclusive as Decanias, que está sendo discutida com vistas à aprovação 69 
pelo CONSUNI, porém, ainda sem data definida para apreciação. O segundo ponto da reunião foi o Plano de 70 
Desenvolvimento Institucional da UFRJ (PDI/UFRJ – 2025/2029), no qual está sendo discutida a criação do 71 
Plano de Desenvolvimento das Unidades (PDU). O PDU possui o objetivo de promover a transparência das 72 
ações acadêmicas e administrativas das Unidades, além de desenvolver uma cultura de planejamento para 73 
alcance dos objetivos estratégicos da UFRJ; ii) Salas de aula do Bloco F: A Superintendente da Decania do 74 
CCMN informou que estão sendo realizados esforços para melhoria das condições dos aparelhos de 75 
refrigeração das salas dos blocos F2 e F3, e solicitou que as direções das Unidades informassem aos professores 76 
das dificuldades orçamentárias para manutenção e troca de equipamentos. Além disso, a Decania adquiriu 13 77 
novos projetores, que serão instalados nas salas de aula do Bloco F, e efetuou a contratação de um serviço de 78 
manutenção de caixa d’água, com previsão de execução no dia 10/03. Mônica Oliveira solicitou que, enquanto 79 
não houver um sistema de automação para desligar os aparelhos das salas do Bloco F, os professores 80 
solicitassem, na sala da Administração da sede, o desligamento do ar-condicionado e do aparelho de projeção 81 
após o término da aula. Encerrados os informes da Superintendente, o Professor Cabral Lima prosseguiu com 82 
a lista de inscritos nos assuntos gerais. O Professor Emílio Velloso solicitou que a pauta da Reunião do Conselho 83 
de Coordenação fosse encaminhada com antecedência mínima de 48h, para que houvesse tempo hábil de 84 
comunicação com os Professores Titulares sobre os pontos de interesse a serem discutidos na reunião. O 85 
professor Edson Mello destacou que seria importante o encaminhamento de um mapeamento da situação das 86 
salas de aula, a fim de antecipar o problema aos professores e evitar ruídos, amenizando as reclamações. O 87 
Diretor do Instituto de Geociências informou ainda que utilizará verba CIP para reforma da parte elétrica dos 88 
corredores da Unidade, ressaltando que, após avaliação do EPlan, a reforma de um corredor foi orçada em R$ 89 
400.000,00. Por fim, o Professor Edson chamou atenção para o problema com as tubulações de abastecimento 90 
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de água, que fatalmente acarretará em novas interrupções das atividades, além disso, evidenciou a 91 
necessidade de relatar (através processo SEI) os diversos problemas estruturais das Unidades à administração 92 
central. O representante dos Técnicos-administrativos em Educação, Henrique Serdeira, salientou que: 93 
“nenhuma automação substituirá a consciência das pessoas, sendo obrigação do Servidor Público Federal zelar 94 
pelo ambiente de trabalho”. A Professora Simone informou que, a partir do dia 04/03, assumirá a Coordenação 95 
do Departamento de Física Médica e será substituída na Vice-direção do Instituto de Física pelo Professor 96 
Nathan Bessa Viana. O Professor Tiago Signorini destacou que a nova Direção do Observatório do Valongo está 97 
mapeando os problemas estruturais emergenciais e buscará, mesmo com o baixo valor do Orçamento 98 
Participativo, soluções para manutenção de todas as atividades da Unidade. Encerrados os assuntos gerais, o 99 
Professor Cabral Lima disse que: “nesta etapa de discussão do orçamento participativo, o CCMN deve 100 
demonstrar que é essencial para o funcionamento da UFRJ”, e informou que está em andamento o processo 101 
de desenvolvimento de sistemas de otimização das reservas de salas de aula e dos processos de compras das 102 
Unidades. Na sequência, o Decano do CCMN agradeceu a presença de todos(as) e encerrou a Reunião do 103 
Conselho de Coordenação. Nada mais havendo para constar, eu, Diego Ferreira Santos, chefe do setor de 104 
Atividades Gerenciais, lavrei a presente ata, que segue aprovada em Sessão Ordinária do Conselho de 105 
Coordenação do CCMN, de 28 de fevereiro de 2024, e assinada por mim e pelo Professor Cabral Lima, Decano 106 
do CCMN. 107 
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